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华为公司为什么没有上市公司；华为是世界500强吗，为
什么不上市？？？-股识吧

一、刚刚看了篇文章说华为现在没有上市。那什么是上市公司?
为什么要上市?

上市是为了向市场筹钱，华为是通过员工筹款的，所以没必要上市

二、华为是世界500强吗，为什么不上市？？？

华为上市时机还没有成熟，公司也不缺钱，上部上市差不多。
老任还想打造一支世界级的企业奇葩：我大，我强，我还就不上市！

三、华为为何不上市？

华为是否会上市？这一令外界非常关注的敏感话题日前已经有了确定性答案。
在最新一次公开讲话中，华为创始人任正非明确表示，公司董事会20多年来不仅从
未研究过上市问题，而且未来5~10年内，华为既不考虑整体上市，也不考虑分拆上
市，更不考虑通过合并、兼并、收购的方式进入资本游戏。
过去25年，华为不缺少与资本联姻甚至狂欢的机会，但任正非一次又一次选择了回
避。
几年前，摩根士丹利首席经济学家斯蒂芬�罗奇率领一个机构投资团队访问华为总
部，任正非没出面会见，只派了负责研发的常务副总裁接待。
事后，罗奇有些失望地说：“他拒绝的可是一个3万亿美元的团队。
”任正非对此事的回应是：“罗奇又不是客户，我为什么要见他？如果是客户的话
，最小的我都会见。
他带来机构投资者跟我有什么关系？我是卖设备的，就要找到买设备的人。
”这一真实故事被外界解读为，华为并非需要亲资本文化，而是要培育亲客户文化
。
以客户为中心的普世价值观，在任正非近乎痴迷的驱动之下在华为员工中得到了坚
定的贯彻与认同。
无论是新员工入职培训，还是专项技能培训，不管是各类务虚会，抑或是业务会议
，任正非都会尽可能亲自上阵大讲特讲“以客户为中心”的价值理念。
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经过一次次被“洗脑”，原本个性迥然的15万华为员工全部被成功改造——华为肌
体的每一个细胞都被“客户化”了。
追崇与坚守换来了丰厚的回报，全球700多家电信企业以及全球三分之一以上人口
的消费者都成为了华为的客户，华为扩身为仅次于爱立信的全球第二大通讯设备制
造商。
任正非目睹了全球化时代中资本崇拜让许多伟大企业“上天入地”的悲壮故事。
王安电脑、朗讯科技、加拿大北方电⋯⋯在这个“死亡榜单”或者“病危榜单”上
，可以拉出一长串的名字，至于AT&amp；
T的被肢解(一分为三)则是资本力量最冷酷与最凶猛本性的经典写照。
昔日的微软市值高达5000多亿美元，今天正在遭遇资本市场的无情冷落；
今日的苹果，有人说就是昨日的微软⋯⋯
保证战略决策的可控性是华为远离资本市场的独到用心。
华为能成为一家颇具竞争力的国际公司，就是因为华为总是谋定而图远，以10年为
目标来规划公司的未来；
但是，资本是最没有温度的动物，自然，任正非和华为非常不愿意看到自己像其他
业界同行那样总是被资本市场的短期波动牵着鼻子走。
非常重要的是，在华为全部职员中，目前有7万名员工持有公司的股份，占全部股
权的98.58%，这恐怕是全球未上市企业中股权最为分散、员工持股人数最多的公司
。
如此分散的股权结构，任何一家资本投资者都可轻而易举地形成相对控制权。
对此，任正非不得不多一份警惕。
不上市的华为是否有足够厚实的家底支撑企业扩张与前行是外界同样关注的话题。
分析华为历年财报，不难发现其手握的现金与短期投资都在快速增长——从2007年
的190亿元人民币一路增长到2022年的670多亿元人民币；
与此同时，华为在全球各银行中拥有330亿美元的授信额度，其中，77%来自于外
资银行，37%是来自国内银行；
不仅如此，华为内部的虚拟股机制也为自己提供了一种融资手段。
财报显示，截至2022年年底，员工持股计划为华为提供的内部融资近300亿元。
看来，华为真的不缺钱。
(作者系广东技术师范学院经济学教授)

四、从财务战略出发解释华为为什么选择不上市

华为公司创始人任正非在公司“蓝血十杰”的表彰会上再次重申：华为不会上市。
至于不会上市的原因，任正非说：“这可能会让我们越来越怠惰，失去奋斗者的本
质色彩”。
但是本文作者从第三方的角度出发，认为事情远没有那么简单。
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华为选择不上市其实还有更深层次的考量，这其中可能触及到华为发展的根基。
华为如果上市，可能会导致其股权发生重大变动，也直接颠覆目前的管理文化。
上海家化和国美电器的动荡就是前车之鉴。
而美国，显然是不适合华为去上市的。
华为是最近10年来中国最著名又最神秘的公司。
该公司在经营上显得高调，如其“狼性文化”、“床垫文化”名声在外，但是内部
管理对于外界来说还是隔着面纱，尤其是其创始人对外界来说有神龙见首不见尾之
感。
因此，外界对于华为的评论，如果有挂一漏万现象也是难免的。

五、华为股票为什么不上市？？

其实这与任正非有很大关系.如果上市的话，相应务等方面的信息都需公布，相应
的信息都要透明，或许考虑到这点儿任总不想上市，但是如果他想上市的话肯定是
可以的.目前只是其公司的内部股，在其公司内流通，按照公司章程的规定进行管
理.
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